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FEI CHANG DAO非常道养老金异地转移
应加快推进

□魏文彪

官员公开2000万房产应有“下回分解”
□张西流

SHI XIANG ZA TAN世相杂谈

“没素质”罚单
为何受人力挺

□孙曙峦

26日晚，福州一名网友发微博称，他违章停车被福

州交警开了罚单，罚单上还备注写了“没素质”几个字，

他质疑交警使用执法单“骂人”。此微博一出，发微博者

遭到网友们一边倒的“吐槽”，称他是“玻璃心”。27日，

记者从福州市公安局交通警察支队鼓楼大队核实此

事。该大队综合科负责人表示，民警在告知单上备注

“没素质”确实不妥，已对当事民警进行了批评教育。

（10月28日《东南快报》）
按理说，处罚告知单作为规范的法律文书，应当按照

规范的格式和要求进行书写，不能夹杂任何的个人感情，

交警在处罚告知单上备注“没素质”，并不妥当。然而，对于

这一并不妥当的行为，网友却一边倒地表示支持。

何也？难道网友全都是非不分？

当然不是！只为这看似不够文明的“批语”，道出了广

大网友的心声：违章停车，根本就是一种没素质的行为。

网友力挺交警，并非支持这种不够文明的执法方式，而是

支持交警本人的正义感，支持交警对违章停车的批评。

放眼社会，随着私家车的快速增长，随着停车难的日

益加剧，违章停车也日渐成为现代城市的一个顽疾，给社

会带来许多麻烦。更过分的是，一些车主甚至专门将车

子停在“关口要道”，不仅堵塞交通，也让交警难以处置。

就说这位被开罚单的车主吧。发现他的奥迪轿

车违章停车后，就有市民拨打了报警电话。交警赶到

现场后，本打算安排拖车将奥迪轿车拖走，却发现奥迪

车停在隔离栏杆和花圃之间的位置，拖车难以进入。

试想一下，若是当时周围突发火情需要紧急疏散，这辆

违停的奥迪车该多么误事。

平心而论，“没素质”三字虽含贬义，但并没有侮辱人

的意味。交警之所以在罚单上加上这么一句批语，根本的

目的不是骂人，而是提醒车主，不要再做没素质的事情。

人力资源和社会保障部新闻发言人李忠27日介绍，《职工基础养老金全

国统筹方案》已经形成了初稿，将适时上报国务院。医保方面主要目标是巩固

市级统筹，同时鼓励有条件的地方加快推进省级统筹。（10月28日央视）
改革开放以来，我国成千上万人口异地就业与生活。当前，异地就业与

生活更是成为人们工作与生活的一种常态。但是，与此相对应的是，养老金

与医保却不能跟随参保者流动。社保不能异地转移与通用，不单给诸多异

地就业与生活的民众生活上带来较大的不便，也直接导致他们能从社会保

障制度受益的程度被打折扣。

就拿养老金异地转移来说，由于养老金全国统筹迟迟不能实现，导致许

多劳动者到异地就业之后，不能转移、接续原来的养老金，给他们参保带来

很大的困扰。尤其是不少农民工流动就业频繁，养老金不能转移接续，导致

他们难以顺利缴满缴费期限，因而难以顺利退休享受社保待遇。同时，由于

养老金不能转移接续导致较难缴满缴费期限，这也在一定程度上抑制了农

民工的参保积极性，导致在更大范围内扩大养老保障覆盖面，受到一定程度

的影响与阻碍。

而医保不能实现全国统筹，则导致许多异地工作与生活的人们尤其是

异地生活的老年人，不能异地使用医保卡中资金买药看病。住院与遭遇大

病，还得千里迢迢、花费不菲的成本，回到原籍报销医药费。此外，医保不能

实现全国统筹，也导致许多罹患大病的民众异地治病报销难，在一定程度上

影响与妨碍这些患者得到更好的治疗与康复。

正因为如此，一直以来，社会各界对于实现社保异地转移与通用的呼声

十分强烈。而如今《职工基础养老金全国统筹方案》已经形成初稿，将适时

上报国务院；医保巩固市级统筹，鼓励有条件的地方加快推进省级统筹，无

疑表明社保异地转移与通用取得了一定的成效。但是，这与民众的期待与

迫切要求，依然存在着不小的差距。人们期待有关方面能够进一步加快推

进社保全国统筹，排除各方利益纠葛与阻扰，尽快实现社保全国统筹，以给

民众享受社保带来更大的便利，让他们能够更为充分地沐浴到社会保障制

度之光。

“美女博士卖炒饭”
少了一点学术味

□刘昌海

昨天上午，一张“‘美女博士’街头卖炒饭”的照片

在微博引发关注。照片中一位姑娘身穿“博士服”，却在

炒着“铁板炒饭”。傍晚，记者从浙大国际教育学院方面

确认，这姑娘确实是浙大在读博士生，今年刚入学，而且

还是个韩国留学生。（10月28日浙江在线）
事情的真相已经很清楚，这位美女确实是浙江大

学食品科学专业的在读博士生。她有时候会自创一些

奇怪的菜式借用老板摊位卖，但由于生意无人光顾，所

以买来了博士服穿上以吸引顾客。

没有博士毕业而穿上博士服，这确实有点不合规

矩，拿博士服招徕食客卖炒饭，也确实是对博士服的不

尊重。此时，那位美女身上的博士服，俨然就是古时酒

店门前高高挂着的那块黄布——对了，应该叫幌子。

其真实的功用，和卖耗子药小贩手里的喇叭，以及旁边

扔着的硕大的死老鼠别无二致。

当然，这并不是我们真正关心的问题，我们更关心的

是，作为一位食品科学系的博士生，想卖点食品还要用炒作

的方式。虽然食品科学专业与做饭之间的现实联系并不大，

但身为食品科学专业的博士生，其卖点也应该学术，是具有

专业味道的饮食科学与饮食健康，而不是最俗气的炒作。

这年头，只要成功吸引到别人的眼球，就能够换

来现实的利益，实在不是一个好的现象。君不见，小明

星弄点负面事件出来，就身价倍增，一下子就成了大明

星；普通收银员搞一番炒作，就可以成功移民还能变成

知名网站的主笔。长此以往，恐怕这个社会的底线会

越来越低，乃至不可收拾。

虽然美女博士生承认了错误，表示不再穿博士服卖炒

饭，但媒体这么一报道，明天如果她再卖炒饭的话会不会

脱销，真的不是没有可能。真的希望，当地的食客别这么

惯着她。如果有朝一日她以自己学到的知识开发出了既

好吃又健康的饭菜，再给予其大力的支持也为时不晚。

10月27日，中共泰州

市委组织部公布了一批领

导干部任前公示。其中，

泰州市住房城乡建设局工

程建设质量管理处现任处

长秦某某，拟任泰州市住

房城乡建设局总工程师。

就在前一天，泰州当地论

坛上出现了一则网帖，文

中曝出秦某某名下房产价

值超过 2000 万，引来网友

们围观和吐槽。（今日本
报17版）

秦 某 某 敢 于 公 开

2000万房产，从这一点来看，说明当地严格对待官员财产公开制度的态度是

值得肯定的。至于有网友质疑其2000万房产的来源，也是可以理解的；要知

道，官员公开财产，其目的就是为了接受社会和群众监督的；而网友的质疑，

也是群众监督的一种方式。这就要求，秦某某应理性对待网友的质疑，大可

不必为此产生抵触情绪。

事实上，网友质疑秦某某2000万房产的来源，也并非是仇官仇富的一种

表现。首先，一名官员拥有2000万房产，似乎脱离了领导干部生活俭朴的本

色；同时，秦某某身居住建局处长要职，管理工程建设质量，其2000万房产的

来源，与其职位是否有关联，难免会引起网友猜测。再者，尽管秦某某称“名

下的房产都是父亲赠予”，但其父亲房地产开发商的身份比较特殊，是否与

其职位也有“血缘关系”，让人产生丰富联想。

可见，官员公开 2000 万房产，应有“下回分解”。既然秦某某表示“如

果对家产有疑问可以调查，我敢这么公开就可以查”，那么，当地纪委监

察部门不妨满足他的要求，对其 2000 万房产的来源展开调查，并将调查

结果公开。如果秦某某 2000 万房产合法，不仅还了他的清白，而且有利

于其不带问题升职；如果其 2000 万房产涉嫌违纪违法，理应依法查处，同

时再次证明了官员财产公开的必要性，也再次显示出了群众监督的力

量。特别是，网友质疑官员 2000 万房产，给有关部门提了个醒：官员财产

不能止于公开，应对其财产的真实性和合法性进行调查，以此提高官员

财产公开制度的公信力。

赵启正：
不能为了正面报道而说谎

“不能为了正面报道而不

惜说谎。为了国家利益，必须

说实话，”27日，75岁的赵启正

在其新书《直面媒体 20 年》研

讨会上称。

被称为“中国第一新闻官”

的赵启正，原是学核物理出身。

2009～2012年，连续四年担任全

国政协新闻发言人。

赵启正说，塑造形象不是

媒体和发言人就能决定的。所

以不要认为我们能塑造什么，我

们只是传播，我们塑造不了国

家，我们只是国家的一部分。国

家如果没有腐败，没有贪污，传

播的就是零污点的。所以，我们

要争取报道的正面效果。不等

于我是为了正面报道，我不惜说

谎，为国家利益必须说实话。

“合娶老婆”教授：
一妻多夫制恰恰是尊重女权

浙江财经学院教授谢作诗

10月14日在博客中撰文《“3000

万光棍”是杞人忧天》，称收入低

的男人可以几个人合起来找一

个老婆，以解决中国单身男性过

剩的问题。不过他说这个方案

不太可能合法化。尽管如此，对

于网上的批评，他的确有一些话

想说。日前，谢作诗通过邮件，

对这些争议做出了回复。

他说，“我认为我恰恰尊重

女权。我没有要求女性都找多

个丈夫，一切要基于自愿，喜欢

一夫一妻的，选择一夫一妻好

了。但那些生活有困难的女

性，如果她们愿意找两个男人

一起生活以便度过困难，我们

不能剥夺她们的权利。自愿既

是尊重女权，又是尊重男权。”

中国驻德大使：
中国人在德国抢奶粉
让我很伤心

中国驻德国大使史明德

接受中国之声独家专访，谈到

国人抢购德国奶粉时他坦言

很伤心，“偌大一个中国，如果

婴儿都要靠外国奶粉来供养，

全世界也养不起，但这个问题

根源也很清楚，就是食品安全

问题，更是诚信问题，我们的

企业要取信于民，要有最起码

的道德底线。”

人民日报求证：
吃了“致癌物”
未必得癌症

国际癌症研究机构发布

结论：红肉被列入第二级 A 类

致癌因素，肉类加工品被列入

第一级致癌因素。它们还能吃

吗？专家指出，致癌物和是否

得癌症不能简单对应，癌症是

多种因素造成的。放弃吃红肉

完全没必要，食品卫生和膳食

均衡更值得关注。@人民日报


